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Abstract (en)
The guide assembly for the sliding door (13) comprises a longitudinal receptacle (18) in the ground (14) transverse to the opening (10). Two spaced
longitudinal elements (30,40) parallel to and above the receptacle form a rail. Spaced transverse elements (32) connect the rails together. The rails
have free spaces between them so that particles supported on the rails are driven between the spaces by the lower end of the sliding door.

Abstract (fr)
L'invention concerne un ensemble de guidage destiné à supporter une paroi coulissante (13) dont l'extrémité inférieure est munie de galets, ladite
paroi (13) étant susceptible d'obturer une ouverture (10) dont le bord inférieur est situé au niveau du sol (14) sur lequel est susceptible de reposer
des particules (16). L'ensemble de guidage comprend : un réceptacle (18) longitudinal ménagé dans le sol (14) transversalement par rapport à
ladite ouverture (10) ; au moins deux éléments longitudinaux (30, 34), espacés l'un de l'autre, disposés sensiblement parallèlement et au-dessus
dudit réceptacle (18), l'un au moins desdits éléments longitudinaux (30, 34) formant rail ; des éléments transversaux (32) espacés les uns des
autres pour relier lesdits éléments longitudinaux (30, 34) ensemble. <IMAGE>
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